
ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

54
Новый год – это не только веселье, но и 
ряд опасностей для природы. Собрали 
основные советы, которые помогут 
вам экологично встретить 2022-й.
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В рубрике «Карта профессий» расска-
зываем о самой новогодней работе. 
Мы взяли интервью у настоящего 
Деда Мороза.

Депутаты МО Звёздное лично 
поздравили юбиляров семейной 
жизни 2021 года, вручив цветы и 
подарки на дому.

Волшебный праздник с любимыми героями

Ведущая праздника – Сне-
гурочка «из страны морозов и 
льда» – по очереди приглашала 
в зал весёлых артистов: пою-
щих клоунов Менюшку и Объ-
едало, дрессировщиков львов 

и слонов, исполнительниц вос-
точных танцев. С ними для де-
тей выступали персонажи зна-
менитых мультфильмов: Том и 
Джерри, Шрек и Фиона.

Также на празднике дети по-

знакомились с настоящими кро-
кодилом и змеёй – даже смогли 
их погладить! Ребята, несмотря 
на свои опасения, всё равно хоте-
ли прикоснуться к экзотическим 
животным. А простая рыжая со-

бака показала, как ловко она уме-
ет прыгать через препятствия.

Кульминацией вечера стало 
появление главного новогодне-
го волшебника – Деда Мороза. 
Сказочный персонаж никого 
не оставил без внимания: каж-
дому вручил сладкие подарки 
и сфотографировался со всеми 
желающими.

Организаторы праздника по-
здравили детей и родителей с 
наступающим Новым годом, 
пожелав всегда оставаться таки-
ми же неравнодушными людь-
ми – и тогда всё обязательно 
сбудется!

Александр Нелюбин,
фото Анны Швецовой

В помещении Местной администрации МО Звёздное (ул. Алтайская, 13) 17 декабря про-
шло новогоднее мероприятие для семей с опекаемыми детьми. Юные жители округа 
веселились на празднике с клоунами и любимыми персонажами мультфильмов.

3
Группа по скандинавской ходьбе 
местного тренера и депутата Влади-
мира Белевского отметила 10-летие 
своего существования.
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СОБЫТИЕ

Театр о настоящих чувствах

В комедии «Мы не одни, дорогая!», постав-
ленной на сцене «Мюзик-Холла» народным 
артистом России Валерием Никитенко, при-
нимают участие одни из лучших театральных 
актёров Северной столицы: Юлия Рудина, 
Андрей Родимов, Денис Портнов, Елизавета 
Александрова и многие другие.

По сюжету семейная идиллия четы Мархэм 
внезапно заканчивается. Герои пытаются по-
нять, кто же виноват: подруга жены, деловой 
партнёр мужа, лондонский дизайнер, легко-
мысленная телефонистка, неудачливый лове-
лас или экстравагантная горничная? В этом 
круговороте событий и персонажей предсто-
яло разобраться зрителям. Через невероятно 
смешной, по-детективному закрученный сю-
жет авторы постановки рассказали, как труд-

но сберечь настоящие чувства. 
В этот вечер искромётная игра актё-

ров, яркое музыкальное и художественное 
оформление спектакля заставили публику 
на время забыть о житейских проблемах и 
посмеяться от души. 

«Было действительно очень весело, кое-где 
даже пикантно, – поделилась своими впе-
чатлениями жительница Звёздного Марина 
Носова. – С другой стороны, спектакль по-
зволяет по-настоящему задуматься о челове-
ческих отношениях, взглянуть на них иначе. 
Хочу поблагодарить муниципалов Звёздного 
за возможность побывать на таком представ-
лении!»

Пётр Константинов

Приятным новогодним подарком для жителей нашего округа стал спектакль «Мы не одни, дорогая!» 
в театре «Мюзик-Холл». Его показ 16 декабря организовали муниципалы Звёздного.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

С Новым годом, Петербург!
Дорогие жители округа Звёздное! 

От имени депутатов Муниципального совета по-
здравляю вас с радостным и долгожданным праздни-
ком – с Новым годом! 

Уходящий год стал настоящим испытанием для 
многих из нас. Весь мир продолжал борьбу с панде-
мией коронавируса, атаковавшей нашу планету. Но, 
несмотря на все трудности, выпавшие на нашу долю, 
давайте вспомним и тот бесценный опыт, который мы 
получили, и те позитивные эмоции, которые, уверен, 
были в уходящем году у каждого. Давайте поблагода-
рим 2021-й сделаем очередной шаг в будущее, в но-
вый год!

Накануне этого праздника мы искренне верим в чудо и волшебство. И я не ис-
ключение. По традиции готовя праздник для собственных детей, наряжая ёлку,  
запаковывая подарки, я всегда заново проникаюсь надеждой на чудеса и заря-
жаюсь от дочерей волнением и приятным трепетом. 

Новый год – один из тех редких дней, который объединяет не только семьи, 
но и всю нашу большую страну. Так давайте все вместе загадаем в эту ночь самое 
главное – благополучие и здоровье для своих близких. 

Пусть с последним боем Кремлёвских курантов останутся в прошлом тревоги 
и сомнения, печали и грусть. Пусть сбудутся ваши самые светлые мечты, а рядом 
всегда будут родные и любящие люди.

Счастья вам, крепкого здоровья, веры в лучшее, тепла и любви!

Глава муниципального образования Звёздное
Максим РАЗИНКОВ

Уважаемые петербуржцы!
Поздравляю вас с новым, 2022 годом!
Новогодние праздники для каждого из нас – это время 

новых надежд и желаний, больших планов на будущее и 
поистине детского ожидания чуда. Это время наполне-
но особенным теплом и светом. Его просто необходимо 
провести со своей семьёй, родными и близкими людь-
ми, потому что любовь к ним – это самое дорогое, что 
есть в нашей жизни.

Мы провожаем очень сложный год. Опасности пан-
демии, материальные трудности, страх за своих близких, 
горечь утрат – всё это петербуржцы смогли преодолеть 

благодаря своему мужеству, ответственности и взаимопомощи.
Я от всей души благодарю врачей, учителей и социальных работников города. Поч-

ти два года работы в таком напряжённом режиме – это настоящий подвиг.
Спасибо каждому жителю нашего города, кто прошёл полный курс вакцинации. 

Уверен, что коллективный иммунитет поможет Петербургу вернуться наконец к нор-
мальной, привычной жизни.

Вместе мы способны справиться с любыми трудностями. Благодаря упорному труду 
и социальному партнёрству петербуржцев, конструктивному сотрудничеству законо-
дательной и исполнительной власти города, нам уже удалось преодолеть экономиче-
ский спад и выйти на траекторию восстановления. Не сомневаюсь, что в новом году 
каждый из нас почувствует заметные перемены к лучшему.

Дорогие петербуржцы! Искренне вам желаю крепкого здоровья, любви и счастья, 
успеха и реализации самых смелых планов!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
Александр БЕЛЬСКИЙ
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Глава МО Звёздное Максим Разинков 8 де-
кабря поздравил членов Общества слепых с 
наступающим Новым годом и вручил им по-
лезные подарки.

В местном отделении Общества слепых 
(Фрунзе, 15) прошёл концерт «Приветствую 
тебя, о мой Кавказ!», посвящённый 180-летию 
со дня смерти поэта Михаила Лермонтова. Пе-
ред мероприятием выступил глава муниципаль-
ного образования Звёздное.

– Мысли о том, как сделать ваш досуг более 
качественным, никогда нас не покидают, – по-
делился Максим Разинков. – Сегодня, пользуясь 
случаем, я пришёл поздравить вас с наступаю-
щими зимними праздниками и передать подар-
ки от нашего муниципалитета.

Собравшимся вручили тонометры с речевым 
выходом (приборы для измерения артериаль-
ного давления с голосовым сопровождением – 
прим. ред.) и билеты в театр «Мюзик-Холл». А 
председателю Общества Владимиру Кирееву – 
благодарственное письмо. 

Глава Звёздного напомнил, что он выступил с 
инициативой о внесении смартфонов в список 
технических средств реабилитации. Кроме того, 
Максим Разинков призвал членов Общества вы-
сказывать все пожелания по проведению досуга 
председателю Владимиру Кирееву, а местные 
депутаты постараются учесть их при принятии 
местного бюджета.

Александр Нелюбин, фото автора 

Подарки с пользой и вниманием
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Продолжаем молодеть!

Декабрь в этом году принёс с 
собой крепкие морозы и завален-
ные сугробами улицы. Но такая 
зимняя погода группе здоровья 
ни по чём: в 10 утра на спортив-
ной площадке по Алтайской, 11, 
участницы – в лыжных штанах 
и с палками для ходьбы – ждут 
начала разминки. Кто-то ещё до 
тренировки успел разогреться, 
пройдя пешком несколько ки-
лометров от дома. Наконец все 
в сборе, и тренер в яркой экипи-
ровке приветствует группу тра-
диционным кличем: 

– Здравствуйте! Как настро-
ение? 

– Отлично, настрой боевой! 
– отвечает дружный хор.

– Здоровье как? 
– Здоровье в порядке, спа-

сибо зарядке! 
– Продолжаем молодеть! – 

звучит девиз-напутствие от 
тренера.

А дальше знакомые упражне-
ния, которым за эти годы при-
думали оригинальные названия: 
«Цапля», «Ласточка», «Верто-
лёт». 15 минут такого разогрева 
на свежем воздухе – и можно 
отправляться делать круги по за-
снеженным площадкам округа.

– Скандинавская ходьба – до-
ступная и полезная активность в 
любую погоду. Достаточно иметь 
специальные палки, поменять 
резиновые наконечники, чтобы 
не скользить зимой, – и готово: 
устойчивость и проходимость 
на самой разной поверхности. 
А какая прокачка для мышц и 
суставов! При занятии сканди-
навской ходьбой может быть 

задействовано 90% мышц. Это 
отличная профилактика сердеч-
ных заболеваний, укрепление 
дыхательной системы, всего то-
нуса тела, – рассказывает тренер 
Владимир Алексеевич и вспоми-
нает, как сам начал заниматься 
«скандинавочкой» из-за проблем 
с коленями после завершения 
футбольной карьеры. – В Талли-
не в спортивном магазине жена 
увидела специальные палки для 
ходьбы и купила мне две пары. 
С ними я начал самостоятель-
но заниматься в нашем округе: 
гулял по Пулковскому парку, 
специально ходил по неровным 
поверхностям. За полгода таких 
тренировок проблемы с ногами 
перестали беспокоить. В местной 
администрации узнали про мой 
опыт и предложили вести за-
нятия по скандинавской ходьбе 
для наших жителей, у которых 
тоже был запрос на физическую 
активность. 

Так в ноябре 2011 года в 
«Звёздной газете» появилось 

объявление о наборе группы, и 
уже 5 декабря в муниципалите-
те записывали всех желающих. 
Тогда же вместе с ещё дюжиной 
добровольцев на скандинавскую 
ходьбу записалась Светлана Пав-
ловна Шариффулина – староста 
группы последние пять лет. 

– Когда дети и внуки вырос-
ли, появилось время для себя. Я 
увидела объявление в газете, по-
знакомилась с нашим тренером, 
решила попробовать новое ув-
лечение, тем более такое полез-
ное для здоровья, – вспоминает 
Светлана Павловна. 

Теперь её внуки знают, что 
время утренних тренировок для 
бабушки неприкосновенно: даже 
процедуры у врачей, если до них 
доходит дело, переносятся на 
другие дни. Ходьба с палками три 
раза в неделю и встречи с одно-
группниками-соседями стали от-
личным средством для хорошего 
самочувствия. 

– Сейчас нас уже 27 человек, 
если считать тех, с кем постоян-

но поддерживаем связь, – про-
должает староста. – Часто люди 
на пенсии одиноки, им не хвата-
ет внимания, живого общения, 
а у нас за эти годы сложились 
тёплые, почти родственные от-
ношения. Вместе посещаем не 
только тренировки и поликли-
ники, но и спектакли, концерты, 
экскурсии, делимся рецептами, 
обмениваемся последними но-
востями, советами, отмечаем дни 
рождения и не забываем про со-
бытия родного муниципалитета!

Все 10 лет группа по сканди-
навской ходьбе принимала ак-
тивное участие в спортивной 
и общественной жизни округа 
Звёздное: сдавала нормы ГТО 
среди пенсионеров, соревнова-
лась в районных спартакиадах, 
командных играх в боулинг и 
дворовый дартс. Спортсмены-ак-
тивисты сажали деревья на Аллее 
почётных жителей в Пулковском 
парке, ходили на субботники, 
как специалисты по дворовому 
спорту посещали общественные 
слушания и сами участвовали 
в открытии новых спортивных 
площадок округа. Особенная 
традиция для членов группы, 
среди которых есть дети войны и 
блокадники, – марш-бросок «900 
шагов Памяти как 900 дней бло-
кады». Он проводится дважды в 
год: 27 января и 9 мая в Пулков-
ском парке. 

Самый старший участник 
группы, Алексей Никифорович 
Кузнецов, родился в 1927 году и 
ещё подростком работал на за-
воде во время войны. Староста 
Светлана Павловна признаётся, 
что в группе собрались люди не 
просто старшего поколения, а 
большого житейского опыта и 

Вот уже как 10 лет
Группа появилась в свет.
Все молодушки такие,
Средних лет и возрастные.

Красота для них вторична –
Светлость разума первична.
И задумались, как жить,
Дух, здоровье сохранить?

Чтоб не хныкать, не тужить,
По режиму надо жить.
Поднимаем дух зарядкой:
Прямо, стоя и вприсядку!

Совершаем круг почёта,
А «кружочкам» нету счёта.
«Скандинавочка» – в основе,
Этот стиль, конечно, внове.

Душ контрастный принимаем,
Бодрость духа поднимаем!
Ведь для тела и души
Все приёмы хороши!

И тогда, ни дать ни взять,
Годы закружатся вспять,
Локон выбьется опять –
И вам снова 25!

Вот такие вот дела
Жизнь на старости дала!
Ну а нам не привыкать
Эверест под силу брать!

Эльвирия Ярцева, 
участница группы 

по скандинавской ходьбе

К юбилею группы 
здоровья

6 декабря депутаты МО Звёздное устроили для группы по скандинавской ходьбе 
праздничное чаепитие в Местной администрации, где поздравили спортивное объ-
единение с юбилеем и вручили благодарности самым активным участникам. 

– Было очень приятно собраться нашим дружным отрядом в такой тёплой, почти до-
машней обстановке. Мы говорим спасибо администрации и депутатам МО Звёздное 
за неравнодушие и заботу, нашему уважаемому и любимому спортивному инструкто-
ру – за здоровье тела и поднятие настроения, а всем участникам группы – за стойкость 
и верность принципам! – с гордостью произносит Светлана Павловна. – Обещаем себе 
и тренеру отметить 20-летие группы в здравии и тем же составом! 

– Так что теперь из принципа будем жить! – подхватывает Владимир Алексеевич.

духовной закалки. «Моя самая 
младшая и дисциплинированная 
группа», – так про сложившийся 
коллектив говорит тренер Влади-
мир Белевский. Его напутствие 
– жить в движении и оставаться 
молодым душой – участники ко-
манды на протяжении десятиле-
тия выполняют на отлично.

Анастасия Арашкевичуте,
фото автора и Анны Швецовой

10 лет назад, в декабре 2011 года, в нашем округе была создана группа по скандинавской ходьбе под руко-
водством тренера и депутата МО Звёздное Владимира Белевского. Почти все её участники – местные житель-
ницы «серебряного» возраста, которых неизменный инструктор и наставник зовёт просто – «наши девушки». 
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ЭКОПРОСВЕТ

Праздник без вреда для природы
Новый год несёт с собой не только радость и веселье, но и ряд опасностей для окружающей среды. В это 
время тратится больше электроэнергии, люди готовы покупать множество бесполезных вещей, которые 
после праздников окажутся на помойке, среди гор недоеденной еды и неразлагаемого мусора. Чтобы тако-
го происходило меньше, мы собрали основные советы, которые помогут вам экологично встретить 2022-й.

Выбираем ёлку

Какое дерево меньше навре-
дит природе: натуральное или 
искусственное? Казалось бы, за-
чем вырубать живые ели ради 
нескольких дней в году, когда 
можно сохранить их, заменив 
неувядающим аналогом? Но не 
всё так очевидно: искусственные 
деревья часто изготовлены из 
поливинилхлорида – пластика, 
который очень сложно утилизи-
ровать. К тому же само производ-
ство пластиковых ёлок наносит 
ущерб природе. Чтобы снизить 
углеродный след таких деревьев, 
надо использовать каждое хотя 
бы 20 лет.

Так что, если у вас уже есть 
пластиковая ёлка, используйте 
её. Если же нет, то живое дерево 
кажется более экологичным ва-
риантом, но тут тоже есть свои 
нюансы. Ёлку надо брать на спе-
циальных базарах и в крупных 
магазинах: там точно понятно, 
что её изначально растили на 
продажу. Лучше покупать ели, 
вырубленные в России: меньше 
углеродный след от доставки. 
После праздников отнесите дере-
во на утилизацию. В Петербурге с 
2015 года проходит акция «Ёлки, 
палки и щепа» (vk.com/elki_palki_
bizoni), в рамках которой работа-
ют пункты сбора и переработки 
хвойных деревьев.

А ещё можно отказаться от 
традиционной ели в пользу чего-
то необычного. Например, сде-

лать венок из еловых ветвей или 
соорудить ёлку из подручных 
средств: собрать из фанеры, со-
ставить из стопок книг, повесить 
гирлянду так, чтобы получил-
ся ёлочный силуэт. Новогодней 
может быть не только ёлка, но и 
другие растения, которые живут 
у вас весь год: украсьте фикус 
или кактус. Дайте волю вообра-
жению!

 
Украшаем дом
Фантазия понадобится и для 

создания домашнего празднич-
ного уюта. Сделайте украшения 
самостоятельно, например, из 
ткани, веток, шишек и даже из 
высушенных мандариновых ко-
рок. Лень самим – обратитесь к 
мастерам или присмотрите что-
то на ярмарках, только пусть по-
купка будет не одноразовой.

Или используйте старые ёлоч-
ные игрушки, которые хранятся 
в вашей семье. Если вам всё-таки 
надоели прежние украшения, не 
спешите их выбрасывать. Обме-
няйтесь с соседями, друзьями, 
коллегами по работе.

Праздничного настроения до-
бавит экологичная подсветка: на-
пример, светодиодная гирлянда 
и свечи из соевого или пчелиного 
воска.

 Готовим подарки
Дарить подарки на праздники 

– добрая традиция, но не всегда 
она добра к природе. Особенно 
когда подарок завёрнут в пла-
стиковую обёртку или ламини-
рованную бумагу. Для упаковки 
выбирайте материалы, которые 

точно можно сдать на переработ-
ку (например, подойдёт газетная 
бумага). А перевязать всё можно 
тканевой лентой или бечёвкой.

Узнайте у близких, что они 
хотели бы получить на празд-
ник. Пусть подарок будет полез-
ным. Не стесняйтесь делиться 
и своими пожеланиями (лучше 
предложить несколько вариан-
тов разной цены, чтобы близкие 
смогли подобрать подарок по 
средствам).

Не зацикливайтесь на вещах – 
подарите впечатления. Билеты в 
театр или на концерт, абонемент 
в музей, сертификаты на обуче-
ние чему-то новому – вариантов 
множество.

 
Накрываем на стол
Собираясь в магазин, захва-

тите с собой тканевую сумку или 
хотя бы свой пакет. Продукты 
можно купить у местных фер-
меров: они тратят меньше воды 

и электроэнергии, чем крупные 
производители, да и транспорти-
ровка таких товаров до магазина 
производит меньше выбросов в 
атмосферу.

Избегайте одноразовой посу-
ды (пластиковой или бумажной). 
Не готовьте больше, чем сможете 
съесть. Выброшенная еда потом 
будет гнить на свалках и выде-
лять вредный для атмосферы 
метан. Если остались излишки, 
приготовьте из них что-то новое, 
угостите соседей.

 Смотрим салют
Куда в новогоднюю ночь без 

салюта, будь то яркие огни в ноч-
ном небе или россыпь разноцвет-
ных бумажек дома? Откажитесь 
от хлопушек с пластиковыми 
конфетти. Им на замену подойдёт 
бумажный серпантин, который 
можно потом аккуратно свернуть 
до следующего праздника.

Более мощная пиротехника 
– петарды и фейерверки – ожи-

даемо наносит больше вреда: 
несгоревшие токсичные веще-
ства оседают в почве, а частицы 
металлов и продукты горения 
загрязняют атмосферу. Нам же 
приходится этим дышать.

Парниковый газ выделяется 
не только фейерверками, но и 
бенгальскими огнями. А ещё эти 
металлические палочки с хими-
ческим покрытием не поддаются 
переработке.

Конечно, сложно представить 
новогоднюю ночь без празднич-
ного салюта, и в этой ситуации 
есть компромисс. Не надо за-
пускать пиротехнику самостоя-
тельно – оставайтесь зрителем. 
Обычно местная администрация 
на уровне города и района устра-
ивает шоу с фейерверками, так 
что вам остаётся найти удобную 
точку обзора и любоваться ярки-
ми огнями.

Константин Петров

Владимир Артамонов, заместитель Главы 
Муниципального Совета МО Звёздное:
– Поздравляю жителей Звёздного с наступающим Новым годом! 

И напоминаю, что в этот праздник необязательно покупать новое, 
если можно повторно использовать старые, проверенные временем 
вещи. Есть отличный повод с 1 января начать придерживаться осоз-
нанного экологического поведения, заботясь о будущем нашей пла-
неты. Старайтесь приобретать товары местного производства. Не 
гонитесь за материальными атрибутами: впечатления и эмоции куда 
важнее. Если вы делаете только первые шаги на экопути, не торопи-
тесь резко менять свою жизнь и следовать всем советам сразу – выбе-
рите для начала пару пунктов, которые вы точно готовы исполнить. И, 
самое главное, вспоминайте о природе не раз в году, а каждый день. 
С праздником, друзья!

В декабре были подведены итоги конкурса фото-
графий, сделанных на экскурсиях, которые проводи-
ло муниципальное образование Звёздное в 2021 году 
для жителей округа. Первое место в фотоконкурсе до-
сталось Елене Барыкиной, второе – Евгению Монахов-
скому, третье – Ольге Нестеровой.

Заместитель Главы муниципального образования 
Звёздное Владимир Артамонов поблагодарил лауреатов 
и победителей за участие в конкурсе и выслушал их пред-
ложения по поводу проведения экскурсий в дальнейшем.

 «Мы уже несколько лет проводим экскурсии по Пе-
тербургу и пригородам, и наши автобусы всегда полные. 

Мне очень приятно, что в нашем округе живут такие ак-
тивные люди, интересующиеся историей и культурой, – 
отметил Владимир Артамонов. – Я хочу поблагодарить 
всех участников конкурса и поздравить победителей. 
Сейчас у многих есть фотоаппараты, телефоны, осна-
щённые камерами, но не каждому дано сделать инте-
ресный кадр. Чтобы запечатлеть момент и передать на-
строение в одном фото, нужно быть в душе настоящим 
художником. И у вас это здорово получается! Наша экс-
курсионная программа продолжится и в следующем 
году, поэтому, уверен, у вас будет возможность сделать 
ещё много хороших снимков!» – заявил депутат.

В Звёздном наградили жителей-фотографов
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Свадьба золотая по округу идет

В первой квартире, где мы 
побывали, дверь открыли на-
рядно одетая Ирина Михай-
ловна и её муж Николай Нико-
лаевич. Они с удовольствием 
рассказали о своей жизни, при-
гласили позже посетить их дачу 
и показали домашнюю расса-
ду – видно, что спустя много 
лет супружества их дом полон 
жизни и любви. Семью Семоч-
киных, которые в этом году от-
праздновали золотую годовщи-
ну (50 лет совместной жизни 
– прим. ред.), приехал поздра-

В течение всего 2021 года жители Звёздного могли подать заявление в муниципалитет на торжественное 
празднование юбилейной годовщины свадьбы (50 лет и более). К сожалению, эпидемиологическая 
ситуация не позволила устроить общий праздник. Поэтому депутаты МО Звёздное лично поздравили 
всех юбиляров семейной жизни, вручив цветы и подарки на дому.

вить глава МО Звёздное Мак-
сим Разинков. Как и другим 
свадебным юбилярам округа, 
паре подарили книгу, диск с по-
здравлениями, сертификаты в 
«Ленту» и пледы.

Также в этот день вместе 
с заместителем главы Влади-
миром Артамоновым мы по-
сетили семью Яцевич. Супру-
ги тоже в этом году отметили 
золотую свадьбу, а сегодня с 
удовольствием делятся своими 
воспоминаниями и жизненной 
мудростью.

Депутаты Муниципального Совета МО Звёздное от всей души 
поздравляют юбиляров семейной жизни 2021 года и желают 

крепкого здоровья, благополучия и радостных дней!  

Гущины Валентин Николаевич и Тамара Ивановна, 
Гущины Георгий Васильевич и Алла Георгиевна, 
Добренко Александр Александрович и Галина Ильинична, 
Дунаевы Сергей Иванович и Зоя Алексеевна, 
Завьяловы Александр Константинович и Валентина Петровна,

Касаткины Михаил Алексеевич и Елена Михайловна, 
Кочуковы Леонид Иванович и Лидия Павловна, 
Крулевы Александр Владимирович и Ирина Николаевна, 
Мясниковы Виктор Аркадьевич и Ольга Ефремовна, 
Семочкины Николай Николаевич и Ирина Михайловна, 
Силантьевы Борис Феофанович и Людмила Александровна, 
Яковлевы Виктор Семенович и Татьяна Николаевна, 
Яцевич Виталий Борисович и Людмила Николаевна.

Людмила Николаевна и Вита-
лий Борисович познакомились, 
когда она училась в медицин-
ском, а он в институте авиаци-
онного приборостроения. Перед 
тем как пожениться, пара встре-
чалась больше года. Сейчас у 
юбиляров есть сын и внук.

– Молодые теперь совсем 
другие, у них иная жизнь, а мы 
в ретро. Разговаривала однаж-
ды с внуком, а он у меня спро-
сил: «Бабушка, а ты динозавров 
видела?» – улыбается Людмила 

Николаевна. – Мы были воспи-
таны в других традициях, когда 
ещё существовал институт бра-
ка, а сейчас его практически нет: 
многие просто живут вместе и 
не регистрируют отношения. 

Семья Яцевич говорит, что 
секрет их крепкой пары в спо-
койствии и в совместном пре-
одолении трудностей. А ещё – в 
уважении и любви.

Анна Швецова, 
фото автора

Глава МО Звёздное
Максим Разинков:
– Многие столетия люди 

пытаются найти рецепт иде-
ального брака. Но быть па-
рой – это нелёгкий труд: в се-
мейной жизни необходимо 
уметь сглаживать углы, пре-
одолевать невзгоды, идти на 
компромиссы. В награду за 
это вы получаете самое глав-
ное и ценное в жизни: под-
держку, заботу и уважение 
родного человека. 

И, конечно же, любовь! 
Потому что именно любовь 
помогает двум людям вме-
сте пройти через все неуря-
дицы и принять друг друга 
такими, какие они есть. 

Многие из вас уже вы-
растили детей, а теперь 
воспитывают внуков. Мы 
благодарны вам за желание 
делиться знаниями и опы-
том с младшим поколением. 
Пусть ваши отношения будут 
для молодёжи примером 
того, как нужно любить.

Желаю вам крепкого здо-
ровья, счастья и гармонии в 
семейной жизни. Пусть опти-
мизм и жизнелюбие не поки-
дают вас, а в доме всегда ца-
рит атмосфера спокойствия 
и уюта. И пусть вы встретите 
вместе ещё не одну свадеб-
ную годовщину!

СЛОВО ДЕПУТАТА

Виталий Милонов предложил проводить 
лекции о пользе вакцин против коронавируса

Депутат Госдумы Виталий 
Милонов предложил работодате-
лям проводить в своих трудовых 
коллективах лекции специали-
стов, которые рассказали бы о 
пользе добровольной вакцина-
ции, а также развенчали мифы 
о прививке от коронавируса. 
Копия обращения парламента-
рия направлена на имя министра 
труда и социальной защиты Ан-
тона Котякова.

Как подчеркнул депутат, 
главным способом борьбы с ко-
ронавирусной инфекцией по-
прежнему остаётся массовая 
вакцинация, которая поможет 
выработать коллективный имму-
нитет у населения России.

Однако, по словам Виталия 
Милонова, многие граждане по 
разным причинам не торопятся 

вакцинироваться. Депутат вы-
разил мнение, что во многом 
подобная позиция вызвана «де-
фицитом информации и недо-
статком понимания устройства 
современной науки и медицины».

Милонов заявил, что массовая 
пропаганда и просвещение мог-
ли бы помочь увеличить темпы 
вакцинации. «Прошу вас рас-
смотреть идею о рекомендации 
всем работодателям устраивать в 
своих трудовых коллективах пу-
бличные лекции медицинских и 
научных работников по теме раз-
венчивания мифов относительно 
прививки против коронавируса, 
а также пользы добровольной 
вакцинации», – говорится в тек-
сте обращения.

По материалам RT

В администрации Мо-
сковского района по адре-
су: Московский пр., 129, 
каб. 172, осуществляется 
регулярный приём жите-
лей помощниками депу-
тата Госдумы РФ Виталия 
Милонова. 

Приём ведётся по сре-
дам с 11:00 до 14:00. 

Запись на приём по те-
лефону: 982-09-87.

Также в приёмной де-
путата Милонова по по-
недельникам с 16:00 до 
18:00 часов ведётся при-
ём юриста. 

Предварительная за-
пись к юристу по телефо-
ну: 388-98-84.

Работает приёмная 
депутата Милонова

..
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ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Прокуратурой района проведена проверка соблю-
дения ООО «Жилкомсервис № 1 Московского района» 
требований действующего законодательства, регла-
ментирующего порядок зимней уборки объектов бла-
гоустройства, в ходе которой выявлены нарушения. 

Так, в период обильных снегопадов 07.12.2021 ра-
боты по уборке элементов благоустройства проводи-
лись без учёта сложившейся погодной обстановки. 

Вопреки действующим требованиям, по состоя-
нию на 08.12.2021 не произведены работы по удале-

нию снега и обработке противогололёдными матери-
алами внутридомовой территории.

Допущено складирование снега на придомовой 
территории. Кроме того, по адресам Московский пр., 
70/2, ул. Авиационная, д. 11, ул. Смоленская, д. 3/5, 29, 
31/20, Витебский пр., д. 23/4, 23/5, 31/5, 65/1, имеются 
снежно-ледяные образования на карнизном свесе.

У маломобильных групп населения отсутствовала 
возможность безопасного передвижения по внутрид-
воровой территории, ввиду невозможности самосто-

ятельно преодолеть снежно-ледяные образования. 
Также выявлены нарушения при уборке проезжей 
части.

Прокуратурой района в связи с выявленными на-
рушениями в адрес руководителя ООО «Жилкомсер-
вис №1 Московского района» внесено представле-
ние, которое находится на рассмотрении.

По информации
прокуратуры Московского района

Прокуратурой района выявлены нарушения при зимней уборке 
объектов благоустройства на территории района

Сменить белый халат на сказочную шубу

Дед Мороз круглый год
Как и полагается волшебнику, 

Артём творит добрые дела кру-
глый год: в свободное от празд-
ничных забот время он работает 
хирургом. А в новогодний пери-
од меняет белый халат на сказоч-
ную шубу.

– Специфика моей работы 
граничит с волшебством и чуде-
сами, от хирурга до Деда Мороза 
один шаг, – рассказывает Артём. 
– Во мне всегда было актёрское 
начало, поэтому я и «морожу» 
третий год. В 18 лет, когда нуж-
но было получать профессию, 
думал между врачом и артистом. 
В итоге выбрал первое, но в душе 
остался на сцене. 

От актёрских амбиций муж-
чина не отказался. Артём четыре 
года состоит в труппе молодёж-
ного театра «Маска». Дед Мороз 
– самая яркая роль, которая со-
ответствует его мировоззрению 
и фактуре. А мировоззрение у 
мужчины такое: главное – жить 
так, чтобы было хорошо тебе и 
окружающим, выбирать труд-
ный путь света, а не лёгкую доро-
гу тьмы, не иметь плохих мыслей 
в голове и стараться создавать 
праздник каждый день. «Под 
белым халатом врача всегда дол-
жен быть добрый Дед Мороз», – 
объясняет он.

Самого первого ребёнка, к ко-
торому Артём приехал в своём 
любимом амплуа, он не помнит. 
Однако он не забыл глаза других 
детей: они были полны востор-
га и надежды; каждый искренне 
ждал сказочного героя, готовил-
ся к встрече, учил стихи. От это-
го по морозовской шубе до сих 
пор бегают мурашки. И дети ни 
разу не подозревали его в обма-
не. Артём говорит, это потому 
что он сам верит в свою волшеб-
ную природу.

– Я никогда не сомневался в 
существовании Деда Мороза, – 
утверждает он. – И таких как я 
большинство. Есть пессимисты, 
у которых всегда всё плохо и Де-
дов Морозов не существует, их 

можно только пожалеть. Но, как 
правило, в Новый год люди на-
строены на волшебство и верят 
в лучшее.

Артём помнит, как в детстве к 
нему тоже приходил Дед Мороз – 
подарил ёлочную игрушку. Хотя 
мальчик ничего у него не заказы-
вал, а просто радовался встрече. 
А если бы волшебник пришёл к 
нему сейчас, то он попросил бы 
только праздничного настрое-
ния на весь год. Остальное, по 
мнению Артёма, человек должен 
добывать своим трудом.

От мала до велика
Долго ли, коротко ли Дед Мо-

роз живёт на свете – неизвестно. 
Это одна из его загадок. Однако 
Артём-Дед Мороз сказал, что 
«родился ещё при царе Горохе», 
когда детям дарили оловянных 
солдатиков и плюшевых белок. 
Сейчас же запросы у малышей 
немного изменились. Они по-
прежнему просят игрушки, а к 
ним нередко телефоны и план-
шеты. На втором месте по по-
желаниям – животные. Артём 
утверждает, что воплощает меч-
ты, но не сразу: котят и щенят 
из мешка доставать не прихо-
дилось. Это фокусы, не соответ-
ствующие правилам волшебства. 
Он выслушивает просьбы ребят 
на празднике, а потом они нахо-
дят заветные подарки под ёлкой 
в пик торжества. 

– Очень редко дети хотят что-
то нематериальное, – добавляет 
Артём. – Когда просят здоровья, 
сразу видно, что в семье непро-
стая ситуация. В таком случае я 
мобилизую все дед-морозовские 
силы, чтобы помочь. Тогда всё у 
них будет хорошо, чудеса никто 
не отменял.

У Артёма нет заготовленного 
сценария – на празднике всё про-
исходит естественно. Дети реаги-
руют на волшебника по-разному. 
Кто-то хочет и прочитать стихи, 
и поплясать, и пообниматься. А 
кто-то стесняется или даже бо-
ится. Например, если ребёнок 
скромный, не ходит в детский 
сад, то может испугаться «втор-
жения» Деда с пышной бородой 
в свою квартиру. В таких случа-
ях Артём не просит детей читать 
стихи, а даёт время привыкнуть.

Но, как правило, все радуются 
приходу Дедушки. Ребята актив-
но рассказывают про свои успехи 
и желания. Могут и пожаловать-
ся на брата или сестру. Мороз 
внимательно слушает, а иногда 
даже пытается помирить детей 
или помочь советом. И встреча 
длится столько, сколько нужно 
– в этом деле важно не торопить-
ся. Артём остаётся с ребёнком до 
тех пор, пока тот не выговорит-
ся и не напляшется. Но часто с 
этим проблем не возникает: как 
только дети получают подарки, 
всё внимание направлено на них. 

В этот момент важно вместе со 
Снегурочкой быстро побежать к 
следующему ребёнку.

Дед Мороз поздравляет всех 
– от мала до велика. Самыми 
взрослыми были 90-летние быв-
шие блокадники.

– Они радовались как дети, 
это очень трогательно, – делит-
ся Артём. – Я просил прочитать 
стихотворения, но восторг их 
настолько захватил, что «В лесу 
родилась ёлочка» – это макси-
мум, что они смогли расска-
зать. Мне такие поздравления, 
как коренному жителю Санкт-
Петербурга, очень важны: по 
папиной и маминой линии все 
блокадники.

По словам Артёма, от 90-лет-
них «ребят» он получал не мень-
ший заряд, чем от малышей. 
«Взрослые – те же дети, только 
у них больше голова замороче-
на», – уверен он. Но такие «дети» 
всегда просят только здоровья. 
Как врач, Артём поддерживает 
их, ведь хорошее самочувствие – 
самое важное, чтобы жить долго 
и счастливо.

Чудо, которое нужно всем
– В Деде Морозе нуждаются и 

взрослые, и дети. Только вторым 
волшебство необходимо силь-
нее, потому что они беззащитны, 
– считает Артём. – Я готов быть 
рядом с ними и олицетворять но-
вогоднее чудо.

Чудеса случаются, уверен Ар-

В рубрике «Карта профессий Звёздного» рассказываем, пожалуй, о самой новогодней работе. 
Весь год Артём Кусок лечит людей, а под зимние праздники надевает синюю шубу и длинную бороду 
Деда Мороза, чтобы исполнить заветные желания детей из нашего округа и помочь им поверить в чудо. 

тём. Он в них искренне верит, 
всегда загадывает желание под 
бой курантов. Да и сам являет-
ся воплощением сказки и счи-
тает, что тем самым помогает 
людям, родителям в том числе. 
Иногда важно сказать им слова 
поддержки от лица волшебного 
существа. Артём думает, что это 
может сподвигнуть на перемены 
и заставить поверить в лучшее. А 
бывает, что взрослые жалуются 
на детей – тогда Дедушка берёт с 
малышей обещание, что в следу-
ющем году они будут вести себя 
лучше. «Я детям друг, а родите-
лям помощник», – объясняет 
Артём.

– Волшебник из Великого 
Устюга – это что-то протоколь-
ное, он где-то далеко, в телевизо-
ре. А дети – здесь, – рассуждает 
Артём. – Дед Мороз должен быть 
настоящим, который лично при-
шёл и помог. Счастье  осязаемо, 
его можно потрогать и поде-
ржать в руках.

Но Артём не только отдаёт. 
Взамен он получает так много, 
что ни в сказке сказать, ни пе-
ром описать: от мандаринов и 
шоколада до заряда энергии и 
положительных эмоций на весь 
год. Так ему нравится встречать 
праздник: в роли сказочного пер-
сонажа, в центре внимания и на 
пике новогоднего торжества.

Анна Швецова,
фото из архива героя
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Общество – от слова «общение»

Проблемы и потребности
Основные проблемы и по-

требности людей с инвалидно-
стью такие же, как у всех: найти 
друзей, организовать свой до-
суг, творчески проявить себя. 
Молодёжь хочет заниматься 
спортом, учиться новым про-
фессиям, чтобы потом устро-
иться на работу.

К сожалению, под эти базо-
вые желания не приспособлены 
ни среда, ни общество. Напри-
мер, человек с нарушениями 
опорно-двигательного аппа-
рата не может встретить день 
рождения с друзьями-коля-
сочниками в кафе, потому что 
в заведении, скорее всего, нет 
пандуса и оборудованной под 

колясочников уборной, а пер-
сонал вряд ли положительно 
отреагирует на клиента, кото-
рый своим присутствием «ме-
шает окружающим», «портит 
настроение» посетителям (лю-
дям неловко, они испытывают 
жалость и просто не знают, как 
себя вести).  

Впрочем, предполагаемый 
герой этой истории может и во-
все не дойти до кафе: или потому 
что в доме нет лифта, или потому 
что по ледяному тротуару слож-
но пройти даже прохожему без 
видимых нарушений, а человеку 
с инвалидностью тем более. Тут 
уже не до дня рождения – до-
браться бы к магазину и аптеке. 

К таким бытовым вопросам 

прибавилась и пандемия, из-за 
которой часть встреч Обще-
ства перешла в онлайн. Только 
старшее поколение при всём 
желании не сразу освоится в 
компьютерных технологиях без 
посторонней помощи. 

Чем занимается ВОИ?
Помимо помощи инвалидам 

в правовых вопросах, органи-
зация уделяет особое внима-
ние социальной и творческой 
реабилитации своих подопеч-
ных. Художественные кружки, 
в которых есть возможность 
творить и общаться с едино-
мышленниками, – настоящая 
отдушина. 

Также члены Общества ин-
валидов охотно посещают му-
зейные выставки, концерты, 
спектакли, экскурсии. Здорово 
отметить памятную дату сре-
ди близких друзей. Например, 
в этом году ВОИ проводило 
для ветеранов Великой Отече-
ственной войны литературную 
встречу за торжественным 
столом, посвящённую 76-й 
годовщине Победы. «Сотруд-
ники ресторана постарались, 
сделали большой праздничный 
торт, украшенный георгиев-
ской ленточкой и цветами. За 
такой праздник большое спаси-
бо главе МО Звёздное Максиму 
Разинкову, который приложил 

максимум усилий, чтобы всё 
состоялось. А ещё в декабре 
этого года Максим Андреевич 
подарил местной организации 
Общества инвалидов такой не-
обходимый компьютер», – рас-
сказала Ольга Вагнер. 

На фоне повсеместной циф-
ровизации общение вне экрана 
кажется ещё более необходи-
мым. Чтобы отвлечься от сете-
вого формата, старшие подо-
печные решили поддерживать 
контакт в бумажной переписке: 
давно не виделись, соскучились 
друг по другу, а скоро Новый 
год. Представители старшего 
поколения и люди с инвалид-
ностью постепенно отдаляются 
от остального мира – так было 
ещё до ковида и QR-кодов. А 
бумажное письмо становится 
связующим звеном между дав-
ними друзьями.

Также работают трудовые 
площадки, где инвалиды по же-
ланию могут получить новые 
профессиональные навыки: 
специалист по оздоровительной 
работе с пожилыми людьми, 
тренер для спортивных заня-
тий, помощник бухгалтера, по-
мощник повара, руководитель 
творческой студии. По телефо-
ну 373-97-88 вы сможете узнать 
подробности о трудоустройстве 
людей с инвалидностью и запи-
саться на собеседование.

Всероссийское общество инвалидов (ВОИ) было создано в 1988 году. Сейчас оно состоит из 2100 
местных и свыше 24 000 первичных организаций с общей численностью 1,5 миллиона человек. 
Одно из таких подразделений есть и в Московском районе. Чем сегодня живёт и с какими про-
блемами сталкивается местная организация Общества инвалидов, мы узнали у её председателя 
и депутата МО Звёздное Ольги Вагнер.

Куда обратиться 
за помощью?

 Отдел социальной защиты 
населения Московского района. 
Телефон: 576-89-08.  В зависи-
мости от ситуации человека 
направят в структурное под-
разделение организации или 
подскажут, куда обратиться с 
конкретным вопросом.

 Местная (районная) орга-
низация ВОИ. Телефон: 373-
97-88.

 Первичные организации 
ВОИ на территории МО Звёзд-
ное: ул. Типанова, д. 6 (пред-
седатель Давыдова Валентина 
Васильевна); Московское ш., д. 
16 (председатель Кафтанатий 
Елизавета Гавриловна).

 В здании администрации 
Московского района (Москов-
ский пр., д. 129). Можно обра-
титься в приёмные депутатов 
Законодательного Собрания.

 
Как можно 
помочь обществу?

 Самое простое – подели-
тесь материалами для руко-
делия. Нитки, кусочки ткани, 
вата, пуговицы – для творче-
ства подойдёт всё.

 Сейчас идёт работа над 
новым сайтом. Если вы разби-
раетесь в этой теме и у вас най-
дётся время, помощь была бы 
очень кстати.

 В условиях пандемии ча-
сто приходится обращаться 
к цифровому общению, но у 
пожилых людей возникают 
трудности с освоением новых 
технологий – требуются волон-
тёры-наставники. 

 
Вы можете предложить свою 

помощь по телефону 373-97-88.

Подготовил 
Константин Петров,

фото из архива 
Ольги Олеговны Вагнер

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

С 18 ноября 2021 года вступает в силу постановление 
Правительства Российской Федерации от 02.11.2021 
№ 1909 «О регистрации граждан в целях поиска под-
ходящей работы, регистрации безработных граждан, 
требованиях к подбору подходящей работы, внесении 
изменения в постановление Правительства Россий-
ской Федерации от 8 апреля 2020 г. № 460, а также о 
признании утратившими силу некоторых актов и от-
дельных положений некоторых актов Правительства 
Российской Федерации».

Новый порядок регистрации безработных граждан, а 
также граждан, которые обращаются в службы занято-

сти для помощи в трудоустройстве, позволяет подавать 
заявление о постановке на учёт в качестве безработно-
го посредством Единой цифровой платформы в сфере 
занятости и трудовых отношений «Работа в России» и 
дистанционно оформлять пособие по безработице. Не-
обходимые данные загружаются в систему с помощью 
межведомственного взаимодействия, что позволит 
гражданам коммуницировать со службами занятости в 
электронном формате, а также освободит их от предъяв-
ления большинства документов. Так, центром занятости 
населения самостоятельно запрашиваются документы 
и сведения о действительности паспорта зарегистриро-

ванного гражданина, сведения о регистрации по месту 
жительства, об образовании и (или) о квалификации, о 
среднем заработке по последнему месту работы (служ-
бы), о трудовой деятельности зарегистрированного 
гражданина, о трудовом стаже, а для граждан, впервые 
ищущих работу (ранее не работавших), не имеющих 
профессии (специальности), – о действительности па-
спорта, сведений о регистрации по месту жительства, 
об образовании и (или) о квалификации.

По информации
прокуратуры Московского района

Новый порядок регистрации безработных граждан

Всего в Московском районе около 
50 тысяч инвалидов. В местной 

организации состоит более 1000 
человек с инвалидностью, 300 из 

которых проживают в МО Звёздное. 
В основном это жители за 65 лет. 
Среди них ветераны, блокадники, 

бывшие малолетние узники.
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30 лет на волне с молодежью

95 лет 
Бачурин Владимир Анисимович

Васильева Вера Петровна
Жукова Антонина Фёдоровна

Молодкина Мария Фёдоровна
Титова Анастасия Ивановна

90 лет
Александрова Нина Фёдоровна
Бревнова Галина Николаевна
Власова Лариса Васильевна

Грачева Зинаида Филипповна
Полханова Нина Евгеньевна

Середов Павел Иванович
Ушакова Нина Николаевна
Яковлева Анна Яковлевна

 85 лет
Бурмистрова Зоя Николаевна

Гаврилова Зинаида Фёдоровна
Глушкова Ирина Владимировна

Иванова Тамара Николаевна
Лошкарева Лилия Иогановна

Пантина Валентина Алексеевна

80 лет
Варельджян Дживан Сетракович

Виноградова Людмила Викторовна
Ермилова Галина Ивановна

Копылова Галина Семеновна
Скосырский Владимир Сергеевич

Филиппова Нина Витальевна

75 лет
Борисова Ирина Ивановна

Покровская Татьяна Стефановна

Депутаты 
Муниципального 

Совета МО Звёздное  
от всей души поздравляют 
жителей округа, отметив-
ших день рождения в ноя-
бре и декабре 2021 года!

Поздравляем 
с юбилеем!..

Крепкого вам 
здоровья, любви, 

тепла, понимания 
и долгих лет жизни!

В 
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м

vk.com/moe_zvezdnoe

– Наш центр был создан в 1991 
году. Тогда я уже работала в си-
стеме молодёжно-подростковых 
клубов, а с 1992 года заняла долж-
ность директора МПЦ «Москов-
ский». Мы начинали с совсем 
небольшого коллектива и 16 клу-
бов, а сейчас выросли до сильной 
большой команды на базе 20 клу-
бов. Их помещения удалось не 
только сохранить в 90-е годы, но 
и преобразовать в современные, 
стильные площадки для всех же-
лающих с единственным ограни-
чением на возраст – 14-35 лет, так 
как мы являемся учреждением 
молодёжной политики.

Однако комфортные и обо-
рудованные помещения – толь-
ко часть успеха. Мы бы не до-
стигли тех высоких результатов, 
что имеем сейчас, без сложив-
шийся команды профессиона-
лов. Я каждый раз удивляюсь и 
горжусь, насколько креативные 
идеи рождаются в наших клубах, 
какие нестандартные и интерес-
ные мероприятия, программы и 

форматы мы реализуем. Курсы 
по развитию ораторского мастер-
ства, финансовой грамотности, 
лидерских качеств, предпри-
нимательских талантов, тайм-
менеджмента, фестивали эколо-
гии и здорового образа жизни, 
неформальные конференции, 
вечеринки нетворкинга, тренин-
ги, воркшопы – всего и не пере-
числить!

Средний возраст наших спе-
циалистов – 35 лет. Многие ру-
ководители клубов и препода-
ватели когда-то сами пришли на 
занятия в творческие объедине-
ния, а теперь ведут за собой, по-
казывают пример качественной 
и увлечённой работы. Многие 
стремятся с нами сотрудничать, 
потому что знают: МПЦ «Мо-
сковский» – это высокий уровень 
профессионализма и классный 
коллектив. Помню, как один мо-
лодой человек даже специально 
выяснял, в какой вуз надо по-
ступить, чтобы потом прийти к 
нам на работу. Это тоже отчасти 

говорит об интересе молодёжи к 
нашему учреждению. 

За эти годы наши творческие 
коллективы и воспитанники сек-
ций становились победителями и 
лауреатами фестивалей, конкур-
сов, соревнований, завоёвывали 
награды международного, рос-
сийского и городского уровней. К 
нам постоянно приезжают колле-
ги из других районов, городов и 
даже стран, ведь МПЦ «Москов-
ский» многие годы держит высо-
кую планку в сфере молодёжного 
досуга, и мы всегда рады делить-
ся опытом.

Мы благодарны поддержке 
городской и местной админи-
страций, с которыми постоянно 
находимся в тесном контакте – 
откликаемся и помогаем на меро-
приятиях, организованных рай-
оном и муниципалитетом. Наши 
самые активные ребята участву-
ют в субботниках, памятных и 
патриотических акциях, обще-
ственных инициативах. Пусть 

такое продуктивное взаимодей-
ствие продолжается и дальше на 
благо наших жителей!

Сейчас подходит к концу ещё 
один насыщенный год: мы под-
водим итоги, награждаем лучших 
сотрудников, создаём празднич-
ную атмосферу на концертах и 
встречах. В наступающем году 
хочется пожелать всем крепкого 
здоровья, преподавателям, руко-
водителям клубов и объедине-
ний – продолжать творить, вдох-
новлять, работать с огоньком в 
глазах, а воспитанникам и гостям 
– реализовать задуманное, найти 
в наших клубах дело по душе и 
верных друзей! А ещё я загады-
ваю открытие новых молодёж-
ных площадок, чтобы больше мо-
лодых жителей имели полезный 
досуг, возможности для самораз-
вития и комфортное место для 
свободного общения! 

Записала 
Анастасия Арашкевичуте

В 2021 году молодёжно-подростковый центр «Московский» отмечает большой юбилей. Вот уже 30 лет 
в нашем районе работает система клубов, где можно бесплатно заниматься в творческих студиях и 
спортивных секциях, а ещё постоянно проходят разнообразные мероприятия – от молодёжных кон-
ференций до лекций на тему взрослой жизни. О главных результатах работы и о том, как оставаться 
актуальными и востребованными у молодого поколения в любые времена, нашей газете рассказала 
Ирина Богомазова – директор МПЦ «Московский» и депутат МО Звёздное.

  МПЦ «Московский» включает в себя 20 под-
ростково-молодёжных клубов, расположенных в 
Московском районе, пять из которых находятся 
на территории Звёздного округа («Луч», «Надеж-

да», «Юность», «Искорка», «Октябрь»).  
  Студии и секции МПЦ «Московский» посещают 

более 6 000 человек в возрасте от 14 до 35 лет.
  В течение года МПЦ «Московский» проводит 

свыше 700 мероприятий с общим количеством 
участников более 35 000 человек.

Награждение сотрудников МПЦ «Московский» 
в честь 30-летия центра


